Projet Bientôt un centre culturel palestinien à Colmar ?



La délégation palestinienne (de gauche à droite, Amad Darwich, Sawfat Ibraghith et Moussa Suwwan) et Jean-Jacques Fleck, propriétaire des locaux, devant le possible futur centre culturel palestinien de Colmar. Photo O. R.

Trois diplomates palestiniens basés à Paris étaient en visite à Colmar, afin d'étudier la possibilité d'implanter un centre culturel palestinien dans la cité de Bartholdi. Il s'agirait d'une première en France.

La ville de Colmar pourrait bien être la première en France à accueillir sur son sol un centre culturel palestinien. C'est en tout cas pour s'assurer de la faisabilité d'un tel projet que trois diplomates palestiniens se sont rendus à Colmar le weekend dernier. Les trois hommes sont membres de la mission de Palestine en France, basée à Paris, et représentent l'OLP. Depuis un an, celle-ci est répertoriée dans les guides consulaires et son chef est appelé ambassadeur, malgré l'absence de reconnaissance légale de son pays.

La venue de cette délégation résulte de leur rencontre, le mois dernier, avec Jean-Jacques Fleck. Ce Colmarien, qui n'est membre d'aucune organisation politique, leur a en effet proposé de leur louer le rez-dechaussée et le sous-sol de sa maison, située route de Neuf-Brisach.

Le centre pourrait s'étendre sur plus de 250 m². Plusieurs architectes seront consultés sur la manière idéale d'aménager les lieux, et un premier avis devrait être émis avant la fin du mois. S'ils ont lieu, les travaux seront

financés par le fonds national palestinien.

« Dans ce projet, c'est surtout la dimension culturelle que nous souhaitons mettre en avant, souligne Safwat Ibraghith, premier conseiller de la mission de Palestine en France. C'est un moyen efficace de faire connaître notre cause dans sa vérité, loin de toute déformation. Nous sommes souvent caricaturés en combattants violents, cherchant à tout prix l'anéantissement d'Israël, et même plus généralement du peuple juif. Un tel cliché n'est pas représentatif de la grande majorité des Palestiniens. Nous sommes un peuple comme les autres, qui porte un message d'espoir et de paix, et qui rêve de disposer d'un Etat, aux côtés d'Israël, sur la terre de la Palestine historique. »

« La ville idéale »

Le centre culturel palestinien serait ouvert à des personnes de toutes origines et opinions, qui pourraient débattre autour d'événements artistiques, comme des concerts ou des projections de films. « Colmar serait la ville idéale pour créer ce centre, souligne Safwat Ibraghith. Elle est située au cœur d'une région où la prise de conscience sur notre cause semble en progrès. Nous avons rencontré Gilbert Meyer, maire de Colmar, qui nous a indiqué qu'il était favorable à ce projet, ce que nous interprétons comme un signe fort.»

Olivier Roujon

L'alsace du 16/07/2011